

Fecha <b>10.05.2023</b>	Sección <b>Estados</b>	Página <b>28</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

## Niegan apoyo extraordinario a productores de trigo y maíz; amagan con más protestas

MIREYA CUÉLLAR, CRISTIAN DÍAZ Y ANTONIO HERAS  
CORRESPONSALES

El titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, advirtió ayer en Tijuana, Baja California, que no es posible otorgar a los productores de trigo cristalino —el cual no tiene precio de garantía— el apoyo extraordinario que solicitaron al gobierno federal, “porque no hay el recurso”.

“Se hizo el planteamiento de que a base de coberturas, de apoyo del gobierno del estado y municipales, se pueda llegar a un precio, pues que no se va a acercar al precio de garantía, que no existe en el trigo cristalino; en eso estamos buscando una solución”, agregó en entrevista.

En cuanto a Sinaloa, explicó que a los maiceros “sólo se les va a comprar a los que tengan superficies menores de 10 hectáreas un millón de toneladas, que es prácticamente su producción, al precio de garantía; no podemos ir más allá de una regla ya establecida”.

En lo que se define el precio base del maíz y del trigo, productores agrícolas de Sinaloa y Baja California advirtieron que continuarán con sus protestas y las radicalizarán si sus demandas no son atendidas.

### Podrían bloquear otra planta de Pemex

En Sinaloa, maiceros y trigueros, quienes por segundo día consecutivo mantienen bloqueados los accesos a las instalaciones de **Petróleos Mexicanos (Pemex)** en el puerto de Topolobampo, amagaron con *tomar* la planta de Guamúchil y extender sus movilizaciones a otros municipios. Labriegos provenientes de todo el estado acamparon el lunes en espera de ser atendidos por funcionarios federales.

El presidente de Campesinos Unidos de Sinaloa AC, Baltazar Valdez Armentia, señaló: “Si nos sigue faltando la atención del gobierno, vamos a incrementar la presión del movimiento, vamos a *tomar* otras plantas; la inmediata sería Guamúchil”.

La protesta continúa pese a que el secretario de Gobernación anunció, por conducto del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, que se reuniría con ellos el próximo lunes a las 10 horas en la Ciudad de México.

Mientras, agricultores del Valle de Mexicali advirtieron que bloquearán las instalaciones de las empresas Agrovisión, Moderna y El Rosal y seguirán en plantón en el Centro Cívico.



Página 1 de 1  
\$ 31571.00  
Tam: 131 cm2